


The construction market is in need of new affordable construction system that is 
productive, aesthetical, and flexible, simultaneously achieving the three success factors 
(quality, speed, and cost), in a safer and greener environment, to address the whole 
society vision about future of Architecture, Structure and Construction.

This new invention will fulfill those needs by integrating Cellularity and Interconnection 
aspects in Design, Manufacturing and Construction processes.

Simply it divides the structure into separated cells interconnected with each other’s 
by precisely manufactured node modules. This makes the structure more balanced, 
efficiently constructed, and give the structure extreme rigidity with overall flexibility 
leading to the optimum structural performance for complex structures. 

Also the invention includes a method of transporting and constructing the cells on site 
via special construction apparatus... 

INTRODUCTION
ســوق البنــاء اليــوم بحاجــة إلــى نظــام بنــاء جديــد بأســعار معقولــة يؤمــن الإنتاجيــة العاليــة 
ــق عوامــل النجــاح  ــة ، مــع تحقي ــة الوظيفي ــة والمرن ــة المعماري ــاء و الجمالي فــي طــرق البن
الثلاثــة )الجــودة والســرعة والتكلفــة(، فــي إطــار أكثــر أمنــاً و صديــق للبيئــة ليعكــس رؤيــة 

المجتمــع كلــل حــول مســتقبل العمــارة و العمــران و الإنشــاءات. 

هــذا الاختــراع الجديــد يوفــي بهــذه الاحتياجــات مــن خــال دمــج أفــكار التجــزيء الخليــوي و 
الربــط البينــي فــي كل مــن مكونــات التصميــم والتصنيــع و البنــاء. 

ــع  ــا م ــوم بربطه ــم نق ــة ث ــة منفصل ــا بنائي ــى خلاي ــى إل ــزيء المبن ــوم بتج ــاطة ...  نق ببس
بعضهــا البعــض بواســطة وحــدات عقديــة مصنعــة بدقــة عاليــة. ممــا يجعــل المنشــأة أكثــر 
توازنــاً, مشــيدة بكفــاءة عاليــة و ذلــك بإعطــاء الصلابــة العاليــة للخلايــا مــع المرونــة الإجماليــة 

للمنشــأة ككل, ممــا يــؤدي إلــى تحصيــل الأداء الأمثــل للهيــاكل الإنشــائية المميــزة.

ــق آلات  ــن طري ــاء ع ــع البن ــي موق ــا ف ــع الخلاي ــل وتجمي ــيلة لنق ــراع وس ــن الاخت ــا يتضم أيض
ــرض... ــذا الغ ــاً له ــدة خصيص مع

مقدمة





 

In the search of meaning in the architecture that supersedes 

the Era of superficial architectural styles perhaps we need to 

learn from human body how to build cellular architecture.

With this approach we may march towards structural and 

functional Architecture that gain aesthetic from the unity and 

richness of cells and sustainability from the interconnection 

by nodes.

“Iyad Mohamad Adnan Daadoush”

عنــد البحــث عــن معنــى للعمــارة التــي قــد تحــل محــل عصــر الطــرز 
المعماريــة ذات الاهتمــام بالمظهــر  ربمــا نحــن بحاجــة إلــى أن 

ــة.  ــاء العمــارة الخليوي ــة بن ــم مــن جســم الإنســان كيفي نتعل

مــع هــذا النهــج قــد نســير نحــو عمــارة بنيويــة وظيفيــة حيــث 
تُكتســب الجماليــة مــن وحــدة وثــراء الخلايــا  والاســتدامة مــن الربــط 

البينــي بالعقــد .

"إياد محمد عدنان دعدوش"

Towards Cellular  Architecture نحو العمارة الخليوية



 

‘ Think Cellular...‘ 'فكر خليوياً ... '



a construction system that comprises components, processes and assemblies that can 
be configured to achieve any architectural and structural design criteria. The system 
includes a three dimensional load-bearing cells and node modules made of steel. The 
cells can be modular, releasable connectable with each other via the node modules 
and other connection components, reinforced with bracing for higher strength and can 
exceed industry size limits, for use in a building or non-building structure.

The system design and construction processes produced through high tech methods 
like Building Information Modeling (BIM), CNC machining, automation and robotics. Also 
our systems will contribute to the green buildings and sustainability ideas due to use of 
recycled materials/components, and saving in construction resources. 

The system consists of many components as the following:

هــو نظــام إنشــائي جديــد يضــم مكونــات بنائيــة )خلايــا و عقــد( و طــرق إنشــاء و حلــول 
تجميــع و التــي يمكــن ضبطهــا لإنجــاز أي معاييــر تصميميــة إنشــائية أو معماريــة مطلوبــة 
و بكفــاءة عاليــة. و يشــتمل النظــام علــى خلايــا حاملــة إنشــائياً ثلاثيــة الأبعــاد, تكــون هــذه 
الخلايــا مدعمــة بالعناصــر القطريــة للشــكل الهندســي المكــون للخليــة ممــا يمنحهــا متانــة 
أعلــى  و يتــم ربطهــا بعقــد مصنوعــة مــن المعــدن, كمــا تمتــاز بقابليــة للفــك عــن بعضهــا 
ــة  ــدات الفراغي ــية للوح ــدود القياس ــا الح ــذه الخلاي ــام ه ــاوز أحج ــة.  تتج ــد الحاج ــض عن البع
مســبقة الصنــع , بالإضافــة إلــى ملاءمتهــا لكافــة الإنشــاءات الهندســية الســكنية و غيــر 

ــكنية . الس

ــة الإنشــائية مــن خــال نمذجــة و  ــذ هــذا النظــام تتــم بأحــدث الطــرق التقني إن طريقــة تنفي
ــن  ــا ع ــم تجميعه ــي ث ــب الآل ــتخدام الحاس ــا باس ــاء وتصنيعه ــائية للبن ــر الإنش ــة العناص أتمت
طريــق الآلات و الروبوتــات. كمــا يمكــن  لنظامنــا أن يســهم فــي العمــارة المســتدامة و 
ــر  ــوم بالتوفي ــذا نق ــا وهك ــاد تدويره ــاء مع ــواد إنش ــتخدام م ــك باس ــراء وذل ــي الخض المبان

ــدودة. ــة المح ــوارد الطبيعي ــاء و الم ــواد البن ــب م ــي أغل ف

يتألف النظام الإنشائي الخليوي من عدة مكونات  كما يلي :

Cellular Construction sys نظام البنيان الخليوي





هــذا النظــام مؤلــف مــن خلايــا تشــكل الوحــدات الأساســية للبنيــان, و الخليــة عبــارة عــن عنصــر 
إنشــائي  مؤلــف مــن  قضبــان  معدنيــة حاملــة شــاقولية  و أفقيــة  لتشــكيل أي شــكل فراغــي 
ثلاثــي الأبعــاد و مدعمــة  بقضبــان قطريــة  لتعطــي متانــة أعلــى، وقــد تحتــوي الخليــة علــى 

بلاطــات خرســانية لتغطيــة الأســقف و الأرضيــات. 

ــا  ــع بعضه ــهولة م ــب بس ــة للتركي ــي قابل ــة، وه ــا متماثل ــون الخلاي ــان تك ــم الأحي ــي معظ ف
لبعــض.  بالإمــكان تجميــع الخلايــا فــي موقــع البنــاء بطريقــة آليــة ممــا يمكــن مــن الحصــول و 
بســهولة فائقــة علــى خلايــا تتجــاوز بأبعادهــا  الحــدود القياســية المعروفــة و المرتبطــة بقيــد 
النقــل, حيــث أن القضبــان و باقــي العناصــر المكونــة لهــا يتــم نقلهــا لموقــع العمــل بســهولة 
و ســرعة و بطريقــة منظمــة . و بعــد توريــد العناصــر مســبقة الصنــع إلــى موقــع البنــاء نقــوم 
بتجميعهــا بأحــدث طــرق المكننــة الآليــة و الأتمتــة الصناعيــة، مخففيــن بذلــك مــن تعقيــدات 
ــى  ــؤدي إل ــا ي ــرية مم ــة البش ــدات و العمال ــواد و المع ــف الم ــن تكالي ــي و م ــل الهندس العم
ــرة العمــل  ــف, وهــذا يجعــل أســعارنا منافســة بتبســيط و تســريع وتي ــل الهــدر و المصاري تقلي

بأكبــر قــدر ممكــن مــع الحفــاظ علــى الجــودة المطلوبــة حســب مواصفــات البنــاء .

الوحدات البنائية 
)الخلايا(

a construction system component that includes a load-bearing cell with any geometrical 
shape , releasable connectable with other construction components, reinforced with 
bracing for higher strength, includes cast in situ concrete slab as composite floor, and 
exceed industry size limits, for use in a building or non-building structure. The load-bearing 
cell can be constructed on-site and can have a dimension that exceeds size standard 
set for transporting construction materials to a construction site as compared to pre-
fabricated cellular structures. These construction cells are a novel, technical contribution 
for at least the reason that they overcome the technical industry size limitations that add 
cost and complexity to construction.

Cellular-frame Sys
(Cells)



و هــي نظــام ارتبــاط الخلايــا مــع بعضهــا البعــض فــي الزوايــا المتجــاورة حيــث تحتــوي 
ــكل  ــط ش ــدة بأبس ــون العق ــث تتك ــس بحي ــح و الدبابي ــن الصفائ ــة م ــى مجموع ــدة عل العق
ــل  ــى الأق ــاقوليتان عل ــن ش ــا صفيحتي ــق عنه ــة ينبث ــة أفقي ــى مركزي ــة أول ــن صفيح ــا م له
لتشــكيل 3 مســتويات فراغيــة متقاطعــة تفصــل بيــن الدبابيــس الشــاقولية و التــي بدورهــا 
تتراكــب داخــل القضبــان  الشــاقولية عنــد زوايــا الخلايــا المتجــاورة .الصفيحــة الثانيــة قــد تكــون 
شــاقولية  بزاويــة )90درجــة( و أو بــأي زاويــة ميــل أخــرى حســب التصميــم المطلــوب وكذلــك 
ــة ) 45 درجــة  ــة مــع الصفيحــة المركزي ــس قــد يشــكلون أي زاوي ــة و الدبابي الصفيحــة الثالث
ــى  ــا عل ــة له ــوب المقابل ــع الثق ــة م ــس بدق ــح و الدبابي ــذه الصفائ ــق ه ــث تتطاب ــاً( بحي مث
ــة و  ــدور رئيســي بنقــل الحمــولات الأفقي ــة  فتقــوم ب ــان الشــاقولية المؤلفــة للخلي القضب
الشــاقولية بيــن الخلايــا. وهــي تتوضــع فــي نقــاط الاتصــال كلهــا و تكــون بأشــكال مختلفــة 

ــوب. ــم المطل حســب التصمي

ــة  ــى المرون ــول عل ــك للحص ــرن وذل ــف م ــاء مغل ــى غش ــدة عل ــمل العق ــن أن تش ــا يمك أيض
ــزلازل . ــة ال ــى مقاوم ــأة عل ــدرة المنش ــادة ق ــة و زي اللازم

عناصر الربط
)العقد( 

a construction system component that includes a load-bearing, node module for 
connecting the cells togather that comprise : a first plate providing a base for a plurality of 
bar connectors, and, a second plate forming a second plane that intersects the first plane 
at an angle θ, the second plate separating the at least one pair of bar connectors, each bar 
connector is configured to mate with a respective, complementary portion of a bar, the 
mating of each of the bar connectors with their respective bars through the node module 
configured to bear a vertical load and a horizontal load; the mating comprises a releasable, 
slidable connection; in the location of intended use within the building. 

Also the node module can include an elastic coating to add to seismic resistance of the 
overall structure.

Cellular-Connection Sys 
(nodes) 



a construction system component and method for constructing the cells. The method 
comprises delivering a plurality of pre-formed load-bearing bars to a construction site, 
in which each bar in the plurality of load-bearing bars can have a dimension that was 
preselected for forming the desired cell without further resizing of the load-bearing bar.
The method also comprises forming the cells on-site by use of an apparatus. 

The apparatus includes a container for transporting pre-selected bars used in forming 
the geometrical cells and a frame structure configured for receiving the pre-selected bars 
from the containers and holding the pre-selected bars in a desired position to define the 
faces of the geometrical cell, and a configuration to facilitate connecting, for example 
welding, the bars to form the geometrical cell structure.

The operation includes automated processes to provide necessary accuracy in the 
alignment of bars and quality welding. After erection of cells at site they can be stacked 
side by side and above each other’s by mobile or tower cranes and connected by the 
node modules.

و هــي آلــة مصممــة خصيصــاً لنقــل  وتجميــع الخلايــا ، تتألــف مــن حاويات لنقل القضبان مســبقة 
التصنيــع وهيــكل مصمم لتجميع القضبان المنقولة بشــكل آلــي و ذلك بالتقاطها مــن الحاويات 
و ترتيــب مواقعهــا حســب مكانهــا فــي الخليــة مــن اجــل تســهيل عمليــة ربطهــا معــاً , بواســطة 

لحامهــا فــي نقــاط الاتصــال علــى ســبيل المثــال .

تتضمــن عمليــة التجميــع كثيــر مــن الإجــراءات الآليــة للحصــول علــى الدقــة المطلوبــة فــي 
صــف القضبــان و تجميعهــا مــع بعضهــا البعــض وضبــط عمليــات اللحــام. و بعــد تجميــع الخلايا 
ــب وفــوق بعضهــا البعــض بواســطة الرافعــات  ــى جن ــا إل فــي الموقــع يمكــن تركيبهــا جنب

المتنقلــة أو الثابتــة و يتــم ربطهــا معــاً بواســطة العقــد .

Cellular-apparatus Sys 
(apparatus)

آلة تجميع الخلايا
)الآلة(





The product provides (i) an ability to save on the complexities and amount of materials, 
equipment, and labor needed in a construction project, (ii) a reduction in costs, and (iii) a 
novel, simplified, and bid-winning approach to the art of construction. The invention will 
fit to marketplace needs as safer, Greener, affordable construction system that response to 
architects imaginations to design state of the art complex projects, like inclined buildings 
very quickly with better performance and high seismic resistance.

The system is ideal for low to high-rise structures with spans ranging up to 50 feet, also it 
is suitable for low cost apartments with modular construction units .

The boundaries of our Products is Building and non-Building Structure, 

where a “building” structure can refer to, for example, any human-made structure used or 
intended for supporting or sheltering any use or continuous occupancy, a “non-building” 
structure can refer to, for example, structures that is not designed for human occupancy 
and is used by those of skill to distinctly identify structures that are not “building” 
structures. Examples of non-building structures can include aerial lift pylons; boat lifts; 
bridges and bridge like structures, such as aqueducts, overpasses, trestles, viaducts, and 
the like; building canopies; dams; electric power transmission towers; parking structures; 
offshore oil platforms; structures designed to support, contain, or convey liquid or 
gaseous matter; tunnels; and, wharves; to name just a few.

تؤمــن هــذه المكونــات )أ( القــدرة علــى تبســيط التعقيــدات التصميميــة و التنفيذيــة و 
ــاء، )ب( الانخفــاض  ــة المطلوبــة فــي مشــروع البن تقليــل كميــة المــواد والمعــدات و العمال
ــاء. وقــد  ــة مبســطة ونهــج قــادر علــى الفــوز فــي مناقصــات البن فــي التكاليــف، و )ج( رؤي
تتناســب منتجاتنــا مــع احتياجــات الســوق لأنهــا أكثــر أمنــاً و صديقــة للبيئــة و بأســعار معقولــة 
ــا ولا  ــوا يتخيلونه ــي كان ــي الت ــم المبان ــن لتصمي ــين المعماريي ــزاً للمهندس ــكل حاف ــا يش مم
والأشــكال  المائلــة  المبانــي  مثــل   ، الإنشــائية  تعقيداتهــا  بســبب  تنفيذهــا  يســتطيعون 
الهندســية المميــزة و ذلــك بســرعة كبيــرة مــع أداء إنشــائي أفضــل ومقاومــة عاليــة للــزلازل. 

ــر النظــام ملائــم للاســتخدام فــي المبانــي المنخفضــة الارتفاعــات و المبانــي العاليــة   يعتب
ذات المجــازات التــي تصــل إلــى 50 قدمــاً بشــكل عــام ، كمــا أنهــا مناســبة للشــقق الســكنية 

منخفضــة التكلفــة مــع خلايــا بنائيــة موحــدة القياســات . 

حدود استعمالات منتجاتنا هي : " هياكل المباني و المنشآت" ،

ــواء أو  ــم و الإي ــد للدع ــان المع ــع الإنس ــن صن ــكل م ــمل أي هي ــن أن تش ــي" يمك ــا "المبان أم
ــم  ــم يت ــي ل ــاكل الت ــى أي مــن الهي للإشــغال المســتمر للفــراغ، وأمــا "المنشــآت" فتشــير إل
تصميمهــا لإشــغال الإنســان، مثــل الرافعــات و الجســور والمنشــآت الشــبيهة بالجســور و هيــاكل 
القنــوات المائيــة ومــا شــابه ذلــك... و الأظفــار الإنشــائية و الســدود و أبــراج نقــل الطاقــة 
الكهربائيــة و مواقــف الســيارات و منصــات النفــط البحريــة و الهيــاكل المصممــة لدعــم 

ــخ. ــة ...ال ــاق و الأرصف ــة و الأنف ــائلة أو الغازي ــواد الس ــل الم ــواء أو نق واحت

Product Description وصف المنتج



The Main success factors of this construction system is (i) high structural performance 
due to high seismic resistance, (ii) rapid construction due to cellularity and automated 
processes, and (iii) cost saving Due to simplicity and rapid construction methods.

 عوامــل النجــاح الرئيســية لهــذا النظــام هــي )أ( الأداء الإنشــائي المتميز نظــراً لمقاومة 
الــزلازل العاليــة الشــدة، )ب( ســرعة البنــاء بســبب التجــزيء الخليــوي و طرق البنــاء الآلية, 

)ج( التوفير في التكاليف نظرا لسهولة التصميم و الإنشاء و طرق البناء السريعة.



Cellular Construction System Benefits مميزات نظام البنيان الخليوي

- Aesthetical structural new architecture 

- Simplicity in design and construction processes

- Uniformity between architectural and structural design aspects

- High structural performance with affordable price

- Improved disaster resilient structural system

- Ultimate earthquake resistance for complex structures and high seismic hazard zones

- Minimal damage or loss for non-structural elements during severe earthquakes  

- Dismountable structure for transporting and reinstallation at another site

- Precisely manufactured details with appealing visual appearance

- Sustainable construction with huge saving in construction recourses

- Safer, better and greener construction

- Tremendous speed of construction

- Bid-winning approach to the art of construction

- عمارة جديدة ذات طابع بنيوي و جمالي 

- البساطة في طرق التصميم والبناء 

- التوحيد بين محددات  التصميم المعماري و الإنشائي 

- الأداء الإنشائي العالي مع أسعار في متناول الجميع 

- تحسين مرونة النظام الإنشائي للتعافي من الكوارث الطبيعية

- مقاومة الزلازل للمشاريع المعقدة وخصوصاً في المناطق عالية الخطورة الزلزالية

-  الحد الأدنى من الأضرار أو الخسائر للعناصر غير الإنشائية خلال الزلازل الشديدة

- إمكانية الفك و إعادة التركيب في موقع آخر عند الحاجة 

- تفاصيل مصنعة بدقة عالية جذابة الشكل  

- البناء المستدام مع توفير كبير في موارد البناء 

- السعي نحو مباني حديثة أفضل...  أكثر أمانا وأكثر ملائمة للبيئة 

- سرعة هائلة في إنجاز المشاريع 

- القدرة على الفوز في المناقصات المطروحة  للمشاريع المميزة



Cellular Construction System - Patents
نظام البنيان الخليوي - براءات الاختراع 

Granted Patents براءات الاختراع الممنوحة 
Syrian Patent  Chinese Patent Japanese Patent

No. 5501357

No. GC0002850

No. 200980127039.7No. 5730
براءة الاختراع السورية براءة الاختراع الصينية  براءة الاختراع اليابانية

GCC Patent
براءة  مجلس التعاون
 لدول الخليج العربي

Published International Patent Applications (PCT)

Geometrical Structural System Cellular Construction System

" PCT "  طلبات براءات الاختراع الدولية المنشورة

Cubical Structural System

نظام البنيان التكعيبي   نظام البنيان الهندسي  نظام البنيان الخليوي



Mobile: 00966566353354          Email: info@cellularconstruction.com          Website: www.cellularconstruction.com


